



# Avance

DIPUTACION DE CIUDAD REAL  
BO GOBIERNO GENERAL

DIARIO MARXISTA

Año I. Núm. 43

Diario de la mañana

Domingo 18 abril 1937

## Prosigue la victoriosa ofensiva del ejército del pueblo en todos los frentes

Por Madrid, por Aragón y en el Sur, se obtienen nuevos triunfos

### Eso del salario único

Eso del salario único que, algunos pretendidos revolucionarios, (de éstos que, cuando hay que ganar la guerra, dedican todo su esfuerzo a ganar más jornal por el sistema de nivelación), están poniendo en algunos sitios a la orden del día como si se tratara de la solución de todos los problemas que plantea el momento, se parece mucho a aquello del "reparto equitativo del producto" que los lasallianos inscribían como una aspiración en el programa de Gotha.

La Ejecutiva de la U. G. T., ha salido al paso de esta desviación en la defensa de los intereses de la clase obrera, porque es un error gravísimo del que debe huir todo luchador de la doctrina marxista. En una de sus últimas circulares advertía la Comisión Ejecutiva a los trabajadores de la Unión General que quien defendiese, favoreciese o estableciese el salario único estaba en contra, (vulnerándolos en lo más íntimo), de los principios esenciales en que fundamenta su programa la Unión.

En su crítica del programa de Gotha, Marx había demostrado hace muchos años la inanidad de ese invento del "reparto equitativo del producto", como una fórmula confusa y simplista hija de la mentalidad burguesa.

"El derecho igual es, pues,—dice Marx allí— el derecho burgués aunque principio y práctica no choquen entre sí." "Pero un individuo que supere física y moralmente a otro, proporciona más trabajo en el mismo tiempo, o puede trabajar más tiempo; y el trabajo para servir de medida debe tener precisamente su duración e intensidad, pues en caso contrario dejaría de ser unidad. Este derecho igual es un derecho desigual para un trabajo desigual... Es un derecho fundado sobre la desigualdad como todo derecho." "Para evitar todas estas dificultades el derecho debería ser no igual sino desigual. Pero estas son dificultades inevitables en la primera fase de la sociedad comunista tal como sale de la sociedad capitalista después de un largo y doloroso alumbramiento. El derecho no puede estar nunca a un nivel más elevado que el estado económico y el grado de civilización social que corresponde a este estado económico.

En una fase superior de la sociedad comunista, cuando haya desaparecido la humillante subordinación de los individuos a la división del trabajo y, con ella el antagonismo entre el trabajo intelectual y el trabajo manual, cuando el trabajo se haya convertido, no solamente en el medio de vida, sino en la primera necesidad de la existencia; cuando, con el desenvolvimiento de los individuos en todos los sentidos, las fuerzas productivas vayan acrecentándose y cuando todas las fuentes de riqueza colectiva manen en abundancia, sólo entonces podrá ser superado el estrecho horizonte del derecho burgués y la sociedad podrá escribir en sus banderas: "De cada uno según sus capacidades, a cada uno según sus necesidades."

Esta es nuestra verdadera doctrina sin las mixtificaciones engañosas de eso del "salario único" "derecho igual" y "reparto equitativo", cosas que, como entonces decía Marx, no son más que "clichés en desuso" que se nos quiere imponer como dogmas.

### PARTE DE GUERRA

#### Angustiosa situación en Santa María de la Cabeza

##### EJERCITO DEL CENTRO:

Han sido rechazados dos fuertes intentos del enemigo sobre las posiciones de Margallona. Nuestras tropas ocuparon en la noche de ayer posiciones en las inmediaciones de la Atalaya sin encontrar grandes resistencias en el enemigo. La artillería enemiga ha bombardeado la población de Madrid. En el resto de los frentes fuego de artillería y mortero, sin consecuencias por nuestra parte. Se han presentado en nuestra filas ocho soldados del campo faccioso.

##### AGRUPACION DE TERUEL

En el día de hoy, han continuado con gran intensidad nuestras operaciones sobre el monte de Santa Bárbara. Igualmente se ha presionado sobre la ermita de San Roque. Nuestro ejército está presionando sobre el pueblo de Celada. Nuestra aviación ha continuado sus actividades, derribando en la mañana de hoy tres aparatos de caza enemigos.

##### EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Euzkadi:

Nuestras baterías han impedido el atrincheramiento del enemigo frente a las posiciones de Elgueta.

En Oviedo ha existido intenso fuego de artillería y ametralladoras. Por el Escamplero se ha rechazado duramente un ataque enemigo produciéndole bastante bajas.

Por el sector de León se han pasado a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

##### EJERCITO DEL SUR:

Nuestras tropas se han dedicado a fortificar las posiciones ocupadas últimamente. Ha habido intenso duelo de artillería y fuego de cañón. Se han presentado seis soldados evadidos, portando armamento, municiones y gran número de bombas de mano.

En los demás sectores sin novedad.

### PARTE DE MARINA Y AIRE

#### Se han derribado al enemigo cuatro Heinkels

Sector del Centro.—Vuelos de reconocimiento, todos ellos sin novedad.

Sector de Aragón.—Los servicios prestados por la aviación leal han sido los siguientes:

Grupo 12.—Bombardeo de Teruel y baterías situadas en las proximidades de dicha población. Se realizaron servicios de vigilancia sobre Teruel, Calatayud y Molina de Aragón.

Grupo, 20.—Bombardeo del cerro de Santa Bárbara y de las baterías emplazadas en el kilómetro 177 del la carretera de Calatayud a Teruel. Vuelos para proteger a los aviones de bombardeo. Durante la acción de este grupo, aparecieron aviones facciosos, entablándose un duro combate en el que fué derribado un aparato leal y cuatro "Heinquels" enemigos. Todos estos aparatos cayeron en nuestras filas, resultando muerto el piloto del aparato nuestro y uno de los facciosos.

Sector Sur.—Como consecuencia de los descalabros que los facciosos están sufriendo en Santa María de la Cabeza, esta mañana han bombardeado el pueblo de Villaharta, cayendo las bombas en los parapetos. A las once, la aviación leal, bombardeó las posiciones enemigas de Porcuna.

#### Almería bombardeada

Almería, 17.—A las cuatro y veinte un avión faccioso voló sobre la población, lanzando cuatro bombas que cayeron en el casco de la ciudad. Una de ellas cayó en una casa de la

calle de Méndez, núm. 36, resultando heridos varios niños y una anciana. La casa quedó destruída.

(Febus.)

### Responsabilidad en las palabras

Cansados estamos ya de repetir que es con hechos, no con palabras, como ha de ganarse y se ganará la guerra. No parece, sin embargo que esta consigna, esté siendo apreciada en la retaguardia con todo el valor e importancia que en sí tiene. Se habla mucho, excesivamente, y no siempre, por cierto, con plena responsabilidad y sabiendo medir el alcance de las palabras, pronunciadas, algunas veces, por camaradas un tanto verdes para tratar las cuestiones, y, desde luego, con poca visión del momento. El entusiasmo y la buena voluntad hace en muchas ocasiones de tergiversar en la frase lo que el pensamiento quisiera decir, dando lugar a cuestiones entre los mismos camaradas. Demasiado se nos alcanza la necesidad de hacer llegar por medio del escrito y de la palabra a todos los ciudadanos la voz de los organismos responsables, para que les sirva de norte y guía en su actuación. Si; inevitable es dejar oír la voz en ocasiones; pero evitable, y obligatorio debe ser evitarlo, es que se abuse tanto de la peroración, cuando la peroración poco favorece a los momentos y solo tiende a echar leña al fuego de la discordia entre los mismos trabajadores.

Será necesario cerrar de una vez la espita de la verborrea que todos tenemos abierta, para que no demos tantos golpes al mismo panadero, que está a trueque de romperse. Habiemos lo justo e imprescindible y, desde luego, que quien inable sepa muy bien en los términos que se expresa y procure medir y calibrar las palabras que pronuncie, no vaya a ocurrir que lo que todos estamos amasando con la sangre de miles de compañeros se venga abajo como castillo de naipes por las frases que cualquier irresponsable exponga por su cuenta de una manera espectacular.

Podríamos, si quisiéramos, señalar varios casos que afirmarían nuestro aserto. No más lejos que ayer tarde en un acto público y radiado, se pronunciaron frases, por demás extemporáneas, inoportunas y poco verdaderas, en las cuales se atacaba a los dirigentes de una de las más potentes organizaciones políticas que va a la cabeza en sacrificios, en hombres y en víctimas en la actual guerra de independencia, y que tiene en su haber una trayectoria de revolucionarismo cien por cien. Y era precisamente a los hombres de la organización que la misma disertante pertenece. Hubiéramos querido pasar por alto esta intervención desafortunada a no ser porque vislumbamos que ello puede ser el principio de una serie de actos que dicen muy poco en favor de quien las pronuncia y que, además, pueda ser origen de diferencias entre dos partidos hermanos y casi fundidos en uno solo.

Nuestros trapos los lavamos nosotros sin necesitar a nadie. Pero queremos aprovechar la ocasión para recomendar a las organizaciones políticas o sindicales sepan muy bien exigir a quien tenga que hablar en su nombre el comedimiento en sus palabras o la responsabilidad de su pronunciación.

Y ante todo, queramos darnos cuenta todos de que no son momentos de soblamas. Estamos trabajando todos para la guerra y por la unidad, y para conseguir una cosa y a la otra hacen falta hechos y realizaciones, no palabras, y mucho menos palabras inoportunas y sin responsabilidad.